

II. Fachgruppentagung der Karst- und Höhlenforscher im Naturwissenschaftlichen Verein Kärnten.

Wolfgang Rassl

Wir beschlossen, unsere Fachgruppentagungen vom Herbsttermin auf einen Termin im Frühjahr zu verlegen. Am Samstag, dem 10. Mai 1980, war es wieder soweit, knapp ein halbes Jahr nach unserer ersten Fachgruppentagung die zweite Veranstaltung abzuwickeln. Im Saal des Gasthofes Müller in Klagenfurt fanden sich ungefähr 60 Personen ein, um den wirklich interessanten Vorträgen beizuwohnen.

Schon vor Beginn der Tagung erschien die Presse und der ORF, um über diese Veranstaltung zu berichten. Nach der Begrüßung durch den Präsidenten des Naturwissenschaftlichen Vereins, OR Dr. Hans SAMPL, brachte Wolfgang RASSL den mit Dias untermalten Leistungsbericht der Fachgruppe.

Den ersten Vortrag bestritt Prof. Dr. Arno PLATZECK, BRD. Er berichtete über "Die Entstehung und das Wachstum der Excentriques". Prof. PLATZECK sprach nicht nur über dieses Thema, sondern führte das Wachstum auch während seines Vortrages in einem Glasbehälter praktisch vor (näheres im Artikel von Prof. PLATZECK in diesem Heft).

Nach einer kurzen Pause berichtete Dr. Heinz NEUHERZ, Graz, über "Die Höhle als Lebensraum". In eindrucksvoller Weise zeigte er uns, wie sich Höhlenlebewesen dieser feindlichen Umwelt anpassen und gab Tips, wie man Lebewesen in Höhlen beobachten, fangen und präparieren kann. Die Ausführungen von Dr. NEUHERZ waren derart eindrucksvoll, daß nach seinem Vortrag eine Diskussion entstand, welche unseren Zeitplan ziemlich durcheinander brachte; aber das ist ja der Sinn einer solchen Veranstaltung, und man kann solche Reaktionen nur begrüßen, denn sie sind der Beweis dafür, daß ein Vortrag "angekommen" ist - und diese beiden Vorträge sind angekommen!

Den Abschluß bildete ein~~e~~ Lichtbildervortrag von Harald LANGER und Wolfgang RASSL, bei dem mehrere Diaprojektoren (1 Überblendprojektor und 2 normale) eingesetzt wurden, und die Lichtbilder von hinten auf eine eigens für diesen Vortrag gebaute Leinwand projiziert wurden. Leider brachte ein technisches Gebrechen bei einem Projektor (einem neuen Gerät) die Reihenfolge der Dias etwas durcheinander, und wir mußten ziemlich oft manuell steuern, um eine chronologische Reihenfolge einzuhalten. Es wurde mit vier Magazinen gleichzeitig vorgeführt, und wenn dabei ein Magazin "hängt, dann wird's kritisch. Anschließend wurde noch in Gruppen bis spät in die Nacht weiterdiskutiert und Erfahrungen ausgetauscht, sowie neue Kontakte geknüpft.

KURZ AKTUELL KURZ AKTUELL KURZ AKTUELL KURZ AKTUELL

Unsere Weihnachtsfeier 1980 fand am 6. 12. 1980 in der Deutschmannlucke statt. Unser größtes Problem: Das Bierfaß paßte nicht durch den Eingang; er mußte mühsam ausgestemmt werden.

Christian BERNARDO wurde zum "Stellvertretenden Fachgruppenleiter" gewählt.

Mehrere Diavorträge bessterten unsere Vereinskasse wesentlich auf. Diese Vorträge sind fixer Bestandteil im Programm einiger Fremdenverkehrsorte geworden.

In den Tropfsteinhöhlen der Unterschäffleralm konnten einige Meter "Neuland" gewonnen wrden.

Mit Hans SCHLAGER, Wien, wurde a.a. die Quallenhöhle im Dobratsch befahren. G. KUHA erstieg dabei den großen Schlot - er bringt aber nichts.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Höhlenforschung Kärnten](#)

Jahr/Year: 1980

Band/Volume: [4](#)

Autor(en)/Author(s): Rassel Wolfgang

Artikel/Article: [II. Fachgruppentagung der Karst- und Höhlenforscher im Naturwissenschaftlichen Verein Kärnten 16-17](#)